

Periódico: Milenio

Título: En Edomex siete de cada 10 ciudadanos viven de un sueldo: Secretaría de Desarrollo Social

Subtítulo: Los y las legisladores centraron su participación en la falta de equidad de los programas sociales, sobre todo antes de las elecciones.

Tema: Asistencia Social

Subtema: Edomex ciudadanos viven de un sueldo

Referencia: Hidalgo, C. (14 de octubre de 2021). En Edomex siete de cada 10 ciudadanos viven de un sueldo: Secretaría de Desarrollo Social. Milenio. <https://bit.ly/3CfrGqE>

Noticia:

En Edomex siete de cada 10 ciudadanos viven de un sueldo: Secretaría de Desarrollo Social

El secretario de Desarrollo Social, Erick Sevilla Montes de Oca, reconoció que la pandemia profundizó dos de los principales retos de la entidad: la pobreza y la desigualdad, porque 75 por ciento de la economía se sustenta en el sector servicios y siete de cada 10 mexiquenses viven de su salario y si este no llega se quedan sin ingresos.

Al comparecer ante el Pleno de la 61 Legislatura local, por la Glosa del Cuarto Informe del Poder Ejecutivo, subrayó que la pandemia y las características de la economía detuvieron la tendencia positiva que consiguió el Estado de México durante los cuatro años en la reducción de la pobreza y la pobreza extrema.

En tanto los y las legisladores centraron su participación en la falta de equidad de los programas sociales, sobre todo antes de las elecciones; señalaron que es una de las dependencias estatales con más observaciones del OSFEM por la falta de respeto a las

reglas de operación y la efectividad de los apoyos porque la desigualdad sigue presente en muchas regiones y sectores.

Los desafíos

El encargado de la política social de la entidad, Erick Sevilla Montes de Oca, indicó que de acuerdo con cifras del Coneval, en 2020 se redujeron cuatro de las seis carencias sociales en la entidad: rezago educativo, acceso a la seguridad social, calidad y espacios de la vivienda y servicios básicos en ésta, lo cual benefició a 722 mil personas con una mejor calidad de vida.

Sin embargo, aceptó que es tiempo de enormes desafíos, donde el principal reto es cuidar la salud de las familias e impulsar acciones que promuevan su bienestar, donde las dos prioridades de la dependencia son mejorar la economía de las familias y garantizar el derecho a la alimentación.

En el primer caso, añadió, el esfuerzo se centró en las mujeres con el Salario Rosa a 465 mil trabajadoras del hogar, a quienes se capacitaron en un oficio o habilidad y dieron apoyo económico que representa 34 por ciento del ingreso mensual de muchas familias, 50 por ciento del gasto en alimentación y cuatro veces su gasto en educación. Sostuvo que dentro las políticas sociales están incluidos los jóvenes estudiantes para reducir la carga económica de sus familias, con transferencias monetarias a 440 mil jóvenes; fortalecen el rubro alimentario en todos los sectores con más de 18 millones de canastas alimentarias en esta administración para reducir el hambre.

Subrayó que para generar beneficios duraderos la administración estatal destina 70 centavos de cada peso del gasto programable al desarrollo social para asegurar los derechos a la educación, salud, vivienda, alimentación, trabajo e ingreso, a fin de combatir la pobreza, marginación y vulnerabilidad. Enfatizó que ya respondieron a las observaciones que les hizo el OSFEM y están en espera de una respuesta; negó que se concentren los apoyos a sólo unos municipios o que tengan fines electorales, pues las reglas de operación son muy generales. Sostuvo que en todos los programas atienden

a 1.5 millones de los 1.6 millones que tienen alguna necesidad; entregan las tarjetas de apoyo sin condiciones ni gestores y los registros son vía electrónica; hacen seguimiento de beneficiarios y vigilan que se cumplan los requisitos, de estar en pobreza y necesidad específica.

Falta equidad y pulcritud

La coordinadora parlamentaria del PVEM, María Luis Mendoza Mondragón, dijo que la política social les ha quedado mucho a deber pues se entregaron los apoyos a quienes están con un partido, sobre todo en el pasado proceso electoral. Le recordó que llevan cuatro años pidiendo piso parejo y no ha pasado nada, sólo hay cuentas alegres cuando el OSFEM detectó muchas observaciones en la entrega de apoyos y ningún programa social fue calificado adecuadamente, sin respetar reglas de operación. “No hay equidad, es una falacia, se vale discernir, pero no se vale venir a mentir”. Gretel Aguirre, del PRI, enfatizó que no son santos, sino servidores públicos y criticó a quienes tienen otros datos y no reconocen los avances en materia social; Dionicio García Sánchez, de Morena, sostuvo que siguen las carencias sociales y han centrado más de 40 por ciento los apoyos en zonas electoralmente estratégicas, aunado a que no han tomado en cuenta a muchos Rigoberto Vargas del NA preguntó por qué la secretaría sólo atiende nueve de las 20 vertientes de desarrollo social a las cuales está obligado por ley, los demás partidos cuestionaron por qué no atienden a toda la gente que lo necesita, si podrán aumentar los apoyos, como apoyan a quienes perdieron el empleo y madres solteras. (sic)

Contenido:

La pandemia profundizó dos de los principales retos del Estado de México: la pobreza y la desigualdad, porque 75 por ciento de la economía se sustenta en el sector servicios y siete de cada 10 mexiquenses viven de su salario y si este no llega se quedan sin ingresos.

Responsable: Itzel Bravo López